



# LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

JUEVES, 31 DE OCTUBRE DE 2019.

Año XCIX. Nº 32.391

PRECIO: 1,40 €

**LA FAMILIA MÁS LONGEVA**  
Tres hermanos de Valdecarros suman ya 300 años, después de que Rosa Sánchez entrara en el selecto club de los centenarios  
**Página 42**

**EL SALAMANCA 'ROMPE' CON EL UNIONISTAS**  
Los del Helmántico anunciaron la ruptura de relaciones con los de Las Pistas  
**Página 44**



## Fin a los beneficios de Valladolid en financiación universitaria

La consejera de Educación avanza un nuevo modelo por el que las universidades recibirán dinero según las nóminas, por concurrencia competitiva y para reforzar los campus exteriores ■ El actual discrimina a la Universidad de Salamanca

La Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León pondrá en marcha próximamente un nuevo modelo de financiación universitaria que terminará con el sistema actual que beneficia a Valladolid en detrimento de Salamanca en lo que a la financiación por alumno se refiere. Así lo avanzó ayer Rocío Lucas durante su intervención en el Foro GACETA "Castilla y León: La educación como pilar de futuro", donde explicó que el nuevo modelo en el que trabaja la Administración autonómica incluirá una financiación por tres tramos: uno básico para nóminas y gastos corrientes, otro competitivo y un tercer tramo para fortalecer los campus exteriores. Además, Rocío Lucas aprovechó la ocasión para insistir en su defensa de una EBAU única e igual para todos los alumnos en el país. "Vamos a seguir exigiendo cabeza y cordura porque no podemos permitir que los mejores alumnos del sistema nacional de Educación, los de Castilla y León, sean los más perjudicados en una prueba que debería ser objetiva e igual para todos".

Páginas 2 a 5

### Rivero denuncia la manipulación en la educación catalana

El rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, denunció con contundencia la "manipulación educativa" que sufre Cataluña. "No queremos que se utilice la educación para exigir un proyecto de separación y de ideologización", añadió.

Página 3



La consejera de Educación durante su intervención en el Foro GACETA. | ÁNGEL ALMEIDA

**Sánchez cambia ahora el programa electoral del PSOE para volver al plurinacionalismo**

En menos de 24 horas el PSOE modifica su programa electoral en el apartado territorial para dar encaje a las referencias a la reforma federal de la Constitución y la España plurinacional. El equilibrio entre los intereses territoriales del partido en toda España y la necesidad de adecuarlo al tono que Sánchez quiere sobre este asunto obliga al equilibrio. **Página 36**

**El PP quiere inyectar 16.000 millones bajando impuestos para atraer inversión**

Pág. 37

**El Avenida vence fácil al Uni Győr (83-43)**



**Las de Miguel Ángel Ortega pasaron por encima de las húngaras en Würzburg**

Páginas 48 y 49

**Quejas por el escaso mantenimiento de la Vía Verde**



**Senderistas y ciclistas del tramo entre Carbajosa y Alba denuncian piedras sueltas y vegetación invasora** **Página 25**

### La víctima del timo del ganado: "Hay personas bobas en el mundo y yo soy uno"

Acusado de un delito de estafa por quedarse con 3.000 euros de un ganadero al que convenció para efectuar conjuntamente una compra-venta cárnica, A.C.H. se sentó ayer en el banco de acusados de la Audiencia Provincial. El juicio ha quedado visto para sentencia con la misma petición de pena para el acusado (3 años de prisión), que mantiene que es inocente y que a día de hoy está reparado todo el daño. Por su parte, el afectado mantiene que le mintió y le engañó: "Hay personas bobas en el mundo y mira, yo soy uno", declaró. **Pág. 20**

**3.000 usuarios de los servicios de dependencia, con rebaja o exención del copago**

Las rebajas fiscales aprobadas por el Ayuntamiento de Salamanca para el próximo ejercicio beneficiarán a casi 3.000 usuarios de los servicios de ayuda a domicilio y teleasistencia, que verán reducida su cuota o incluso será gratuita. **Página 11**

FORO  
GACETA

Castilla y León: La educación como pilar de futuro

# Propuesta para acabar con la financiación universitaria que beneficia a Valladolid

## La consejera de Educación avanza que en adelante las universidades recibirán dinero para las nóminas, por concurrencia competitiva y habrá un tramo para reforzar los campus exteriores

R.D.L. / G.M. | SALAMANCA

La consejera de Educación de la Junta de Castilla y León, Rocío Lucas, desgranó ayer los compromisos en materia de Educación asumidos por el Gobierno regional para esta legislatura, entre ellos, un nuevo modelo de financiación universitaria que termine con el sistema actual que beneficia a Valladolid ya que recibe más dinero por alumno que la Universidad de Salamanca.

“Cuando estamos hablando de un nuevo modelo de financiación, que ya se ha incluido en la Ley de Universidades del año 2017, es porque se va a establecer la financiación en tres tramos: uno básico para nóminas y los gastos corrientes, un tramo competitivo, en el que tendrán mucho que hacer las Universidades en la búsqueda de fondos adicionales, y un tramo singular que tratará de fortalecer los campus exteriores”, explicó la consejera y recordó que la financiación de las universidades subirá un 10% en esta legislatura.

Es, precisamente, el fortalecimiento de los campus exteriores de las universidades públicas uno de los retos de la Consejería de Educación puesto que, como insistió en varias ocasiones a lo largo del Foro GACETA celebrado en el Casino de Salamanca, juegan un “papel vital” para el futuro. “Su papel en las ciudades y cabeceras en las que despliegan su oferta ha de ser un papel que contribuya a generar riqueza, a fijar población y a fomentar el emprendimiento entre sus jóvenes”, insistió.

En este sentido, se refirió tam-



Rocío Lucas durante su intervención en el Foro GACETA celebrado en el Casino. | FOTOS: ALMEIDA

“Las universidades deben ser entidades adaptadas a las necesidades que plantea el mercado laboral”

bién al “indisoluble vínculo” que debe existir entre las universidades y la actividad emprendedora, y recordó que el emprendimiento debe ser entendido en cualquier de los ámbitos del saber: “Las universidades deben ser, hoy más que nunca, entidades dinámicas, instituciones apegadas a la realidad socioeconómica de su entorno, siempre dispuestas a ofrecer soluciones reales y adaptadas a las necesidades que les plantea el mercado laboral”, recordó Rocío Lucas ante

un aforo formado por una amplia representación de la comunidad universitaria y educativa de Salamanca.

Además, la titular de Educación hizo un llamamiento al impulso investigador y el desarrollo de la ciencia, reivindicando, asimismo, el papel de las Humanidades “como pilar básico en la formación de espíritus”.

Una vez más, la consejera tendió la mano a las instituciones de enseñanza superior, y más concre-

### SUS FRASES

“El nuevo mapa de titulaciones debe ser coherente, diverso, plural, integrador, pero sobre todo, factible”

“El papel de los campus exteriores tiene que contribuir a generar riqueza, fijar población y fomentar el emprendimiento entre sus jóvenes”

“Quiero reivindicar el papel de las Humanidades como pilar básico en la formación de espíritus críticos”

to a la de Salamanca. “Esta legislatura será una buena legislatura para las universidades de Castilla y León”, reiteró y apuntó que el futuro debe estar basado en cuatro pilares teóricos: estudio, conocimiento, ciencia e investigación.

Conseguirlo dependerá en buena parte del nuevo mapa de titulaciones que está negociando con las universidades y que, avanzó, debe ser “coherente, diverso, plural, integrador, pero sobre todo factible”.

### LAS PREGUNTAS

¿Qué criterios sigue la Junta para definir los puentes educativos?

“El calendario se aborda en el Consejo Escolar donde está representada toda la comunidad educativa: profesores, representantes de padres... El criterio es guardar un equilibrio entre los días lectivos que tenga cada trimestre, para que sea homogéneo; y respetar los 175 días de lectivos que debe haber como mínimo según la normativa. En este puente en concreto desconozco el criterio, pero con carácter general es ese”.

¿La Junta va a mantener el apoyo a la educación concertada?

“A lo largo de todo el desarrollo de las transferencias se ha visto la necesidad de que sean los padres los que tengan la oportunidad de elegir el colegio de sus hijos. Por tanto, el respeto a la decisión de los padres es lo que hace que la Consejería de Educación defienda que haya un equilibrio entre la pública y la concertada y que la concertada tenga las mismas condiciones y los mismos apoyos que pueda tener la pública”.

¿Por qué no se convierten los IESO en IES para acabar con la despoblación?

“Cuando se planteó la figura del IESO, donde se establecía Primaria y Secundaria, fue una forma de mantener la población, de que los niños de más de 12 años pudieran estar cerca de sus familias. Cuando se plantea esa medida miramos la masa crítica del posible alumnado que pueda estar matriculado en Bachillerato pero si no se da esa circunstancia... probablemente en un futuro no tendría capacidad de alumnado”.

¿A los centros concertados solo se les permite estar en las ciudades?

“No es que se le permita es que las escuelas concertadas son titularidades privadas y son ellos los que deciden el territorio en el que les gustaría estar. Lo que sí es nuestra obligación es que en las zonas rurales tengan las mismas condiciones que en los núcleos urbanos o incluso mejores. Nuestra obligación es potenciar la zona rural pero la educación concertada como entidad privada pueda decidir dónde construir sus centros”.

¿Cómo afronta el reto de reducir la jornada de las 37,5 horas a 35?

“Con dificultad. Evidentemente reducir el horario implica contratar nuevos profesionales que atiendan las tareas que estaban haciendo ahora, algo que tenemos que hacer si no queremos que se resienta el servicio y la atención. Para ello se ha hecho un cálculo presupuestario importante y junto a la Consejería de Hacienda estamos viendo la fórmula para que la Junta pueda asumir este objetivo y que perdure en el tiempo”.



FORO GACETA

Castilla y León: La educación como pilar de futuro

# ‘La EBAU es un completo absurdo para el que seguiremos exigiendo cordura’

Rocío Lucas lamenta que los alumnos de Castilla y León, “los mejores del sistema nacional”, sean los más perjudicados ■ Apuesta por afianzar la Formación Profesional

R.D.L. / G.M. | SALAMANCA

Una de las cruzadas de la Consejería de Educación de Castilla y León ha sido la Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad. “Inexplicable e irracionalmente, mantenemos un distrito único para varias pruebas diferentes y de muy desigual nivel”, apuntó la consejera y definió la situación de “completo absurdo”, por lo que se manifestó dispuesta a “seguir exigiendo cabeza y cordura porque no podemos permitir que los mejores alumnos del sistema nacional de Educación, los de Castilla y León, sean los más perjudicados en una prueba que debería ser objetiva e igual para todos”.

La asunción de la educación de 0 a 3 años, el afianzamiento de los estándares de calidad de Educación Primaria y Secundaria Obligatoria y la consolidación de la Formación Profesional son los retos de Rocío Lucas en educación no universitaria. Sobre este último aspecto hizo especial hincapié la consejera: “La FP va a ser una de las grandes apuestas de esta legislatura”, y destacó los altos niveles de empleabilidad de los alumnos: “El 84% de los egresados de FP encuentra empleo el primer año y en su entorno”, subrayó y se congratuló del aumento de alumnos un 4,7%, hasta los 42.225.

La internacionalización de alumnado, docentes y titulados será otra de las apuestas, así como la innovación y las nuevas tecnologías, pues Lucas se mostró convencida de que “la Educación en Castilla y León tiene que seguir adaptada a la realidad”.



La consejera de Educación observa con atención al rector durante sus contundentes palabras.

## Ricardo Rivero denuncia, contundente, la “manipulación educativa” que sufre Cataluña

“Hoy es un día para lamentar los resultados de la manipulación educativa en otros lugares, me refiero concretamente y expresamente a lo que está ocurriendo en Cataluña. No queremos ver algo parecido en nuestro entorno, que se utilice la educación para exigir un proyecto de separación y de ideologización”, afirmó contundente el rector Ricardo Rivero al inicio del Foro GACETA y añadió: “La educación debe ser un pilar de desa-

rollo, de progreso, de convivencia, de valores fuertes y todo eso se está haciendo en Castilla y León con buen tino, con profundo sentido institucional y también con compromiso de territorio, características que reúne la nueva consejera”.

Y se comprometió Rivero a hacer de Salamanca una universidad ejemplar en el uso eficiente de los recursos, en los valores, la calidad de la docencia y en la contribución al desarrollo del entorno.

La consejera se sumó a las palabras de Rivero sobre Cataluña y en el turno de preguntas rechazó dar marcha atrás en las transferencias educativas en esa región. “Lo que yo sí plantearía es una mejor aplicación de la Constitución”, señaló y apuntó también la posibilidad de reforzar la alta inspección para el cumplimiento de la norma.

Frente a estas declaraciones, ayer la Conferencia de Rectores (CRUE) manifestó su apoyo a los

rectores de las instituciones catalanas “en su labor de defender las normas fundamentales de convivencia que deben regir en todo momento en un Estado democrático”. Según CRUE, los rectores de las siete universidades públicas de Cataluña que han aprobado manifiestos pidiendo la libertad de los líderes independentistas “se limitaron a cumplir su obligación de someter a votación los textos propuestos por miembros de los claustros”.

### OTROS TEMAS

#### Apoyo al medio rural

Rocío Lucas destacó como una prioridad el apoyo al medio rural en materia educativa e insistió en el mantenimiento de las escuelas rurales con 4 y hasta 3 alumnos.

#### Diversidad

La consejera de Educación apostó por reforzar el papel de las enseñanzas de Régimen Especial, así como favorecer la integración de los alumnos con necesidades educativas especiales, pero sin mermar su atención.

### LAS PREGUNTAS

¿Tiene previsto reducir las tasas de matriculación de los másteres?

“Desde la Consejería de Educación estamos analizando el impacto del coste de los másteres y comparándolos con otras comunidades autónomas, al igual que tiempo atrás analizamos la tasa de los Grados, las cuales hemos reducido en los últimos dos años. Si cuando analicemos las tasas de matriculación de los másteres están muy por encima de la media respecto a otras Comunidades adoptaremos medidas para rebajarlo”.

¿Hay algún plan para paliar la falta de profesorado en Medicina?

“Si que hemos visto la necesidad de hacer un plan de rejuvenecimiento de plantillas. Esperemos que el Ministerio descongele la tasa de reposición de efectivos que impide que las Comunidades Autónomas podamos incorporar nuevos profesionales tanto a la docencia como a la investigación. El Estado tiene que hacer sus deberes, poner las normas encima de la mesa y permitarnos desarrollar nuestras políticas educativas”.

¿La Consejería se plantea seguir con el sistema de línea fría en comedores?

“El sistema de línea fría en Castilla y León lleva 10 años y después de haberse evaluado la calidad los nutricionistas y dietistas consideran que es de mejor calidad, mientras que desde Salud Pública apuntan a que es el mejor modelo al haber menos bacterias e infecciones. Llevamos 10 años con la implantación de la línea fría, está muy evaluado, y queremos seguir manteniendo la calidad como lo hemos hecho hasta ahora”.

¿Cuál es el modelo que se está pensando sobre el MIR educativo?

“El MIR educativo es un planteamiento que está dentro de los diez puntos de Programa de Gobernabilidad entre el Partido Popular y Ciudadanos como uno de los elementos que viene a mejorar la calidad de la docencia de los profesores. Lo que queremos en el MIR es que haya una formación de práctica importante para luego mejorar la enseñanza. Estamos trabajando para elevar al Ministerio una propuesta”.

¿Qué planes hay para acabar con el 30% de maestros sin plaza fija?

“En los años de la crisis se congeló la oferta de empleo público y la imposibilidad de convocar plaza. En 2017 se permite la convocatoria del 100% de las plazas de jubilaciones y un porcentaje a mayores por consolidación. Desde ese año llevamos elevando esa oferta hasta llegar al cuerpo de maestros que este curso está en el 8%. Estoy segura que en esta legislatura llegaremos a bajar la tasa de Secundaria hasta el 8%”.



FORO  
**GACETA**

*Castilla y León: La educación como pilar de futuro*

Jesús Manuel Hurtado Olea (secretario general de la Consejería de Educación), Alberto Estella Goytre (presidente Casino de Salamanca), Encarnación Pérez Álvarez (subdelegada del Gobierno en Salamanca), Carlos García Carbayo (alcalde del Ayuntamiento de Salamanca), Pedro Díaz Mesonero (presidente LA GACETA), Ricardo Rivero Ortega (rector de la Universidad de Salamanca), Carlos González Blanco (director CGB Informática) y Roberto Villar Pordomingo (director oficina Laboral Kutxa).



Eloy Ruiz Marcos (delegado de la Junta de Castilla y León en Salamanca), Ana Suárez Otero (primera teniente de alcalde del Ayuntamiento de Salamanca), Mirian de las Mercedes Cortés Diéguez (rectora de la Universidad Pontificia de Salamanca), Jaime González Lucas (director general LA GACETA), Javier González Benito (vicerrector de Economía en Universidad de Salamanca), Ricardo López Fernández (gerente Universidad de Salamanca), Blanca Ares González (directora general de Universidades e Investigación de la Junta de Castilla y León) y Emilio García Herrera (subdelegado de Defensa en Salamanca).

Agustín Sigüenza (director general de Formación Profesional y Régimen Especial de la Consejería de Educación), Óscar González (director de la Fundación General de la Universidad), Fernando Enrique Almaraz (secretario general de la Universidad de Salamanca), Enrique Cabero (vicerrector de Política Académica y Participación Social de la Universidad de Salamanca), Marian Vicente (LA GACETA), María Fernanda Lorenzo (uróloga y profesora), José Miguel Sáez (director general de Centros, Planificación y Ordenación Educativa de la Consejería de Educación) y Antonia Durán (directora de la Unidad de Calidad de la Universidad de Salamanca).



Ángel Miguel Morín (director provincial de Educación y Ciencia), Izaskun Álvarez (vicerrectora de Docencia y Evaluación de la Calidad de la Universidad de Salamanca), Julio López (director de comunicación de la Junta de Castilla y León), Bienvenido de Arriba (senador por el Partido Popular), Susana Magdalena (LA GACETA), Esther del Brío (senadora por el Partido Popular), Efreem Yildiz (vicerrector de Relaciones Internacionales de la Universidad de Salamanca), Susana Pérez (vicerrectora de Investigación y Transferencia de la Universidad de Salamanca) y Purificación Galindo (vicerrectora de Postgrado y Planes Especiales en Ciencias de la Salud de la Universidad de Salamanca).

David Domínguez (Domínguez y Perrino Asesores), Roberto Rodríguez (CGB Informática), Carlos Miguélez, Luísa M<sup>a</sup> de Paz (alcaldesa de Vitigudino), Mónica Ponte (LA GACETA), Pedro Sangro (vicerrector de Investigación e Innovación Educativa de la Universidad Pontificia), Pilar Jiménez (vicesecretaría general de la Universidad de Salamanca), Carlos María Bernardo (coronel jefe de la Base Aérea de Matacán), Pedro Zamora (suboficial mayor de la Base Aérea de Matacán) y José Lomo (Lomo Abogados).



Esperanza Nevado y Francisco Antonio Jiménez (Ensal), José Luis Sánchez-Manzano (Laboral Kutxa), María Victoria Bermejo (concejala de Educación), Susana Sánchez (LA GACETA), Elena Martín (Universidad de Valladolid), Francisco Miguel García (Ayuntamiento de Santa Marta de Tormes), Marcelino Sánchez (CGB Informática), José Martín Bravo (Ayuntamiento de Villamayor) y Julio Pindado García (IME).

Federico Martín (Csif), Pedro Samuel Martín (alcalde Carbajosa), Enrique García (alcalde Aldeatejada), Román Álvarez (Facultad de Filología de la Universidad de Salamanca), Maribel Crespo (LA GACETA), Miguel Sánchez (Colegio María Auxiliadora) y Bonifacio Ramos (Ampas Católicas de Salamanca).



FORO  
**GACETA**

Castilla y León: La educación como pilar de futuro



José Luis Martín (Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Industriales), José Luis Diego (Colegio Oficial de Mediadores de Seguros), Ana García (LA GACETA), Javier Riesco (Anpe), David Álvarez (Institute Idea), Carlos Castro (Formación Grupo El Pilar) y Amparo Manero (Air Hostess).



Francisco Sierra (director IES Fray Luis de León), María Teresa Bustos (Colegio Oficial de Farmacéuticos), Santiago Santa Cruz (Colegio Oficial de Médicos), Javier Vicente (Vitaldent), Mar González (LA GACETA), Ángel Herrero (Colegio Oficial de Arquitectos), Melchor Izquierdo (Colegio Oficial de Aparejadores) y Jerónimo Morín (Fundación Rodríguez Fabrés).



Carmen Ibáñez y Fernando Conde (gabinete de prensa de la Consejería de Educación), María Jesús San José (directora Tribuna Universitaria), Julio Cordero (director de la Oficina del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca), José María Maíllo (secretario Casino de Salamanca), Carmen López (directora del máster de Profesorado de Secundaria de la Universidad de Salamanca), Rosa Esteban (procuradora Partido Popular), María Montero (procuradora Ciudadanos), Francisco J. García (decano Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca) y Mario Caverro (asesor subdelegada del Gobierno).



Roberto Ángel (Control Energía Siglo XXI), Guillermo Bermejo (Colegio Salesiano María Auxiliadora), Esperanza Buezas (Lenguajes Center Salamanca), Ana Isabel Doncel (Laboral Kutxa), Ana Romero (CGB Informática), Patricia Martín (alcaldesa de Ledesma), Marian Holgado (LA GACETA) y Blanca García (Asociación Jóvenes Empresarios).



Eulalia Recio (profesora), Juan Luis Mateos (presidente Asociación de CECE de Salamanca), Eduardo Benito (Colegio Antonio Machado), Ramón Sánchez, Emilia Becerro y Joaquín Hernández (La Alberca), Rebeca Martín y María Antonia Moreno (Colegio Oficial de Enfermería) y María Teresa Miguel (Caixabank).



María Isabel López (directora de la Escuela de Educación y Turismo en Ávila), Javier Ramón Sánchez (director de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Industrial de Béjar), Yolanda Gutiérrez (directora de la Escuela Politécnica Superior de Zamora), Carmelo A. Ávila (decano de Ciencias Agrarias y Ambientales), David Díez (decano de Ciencias Químicas), José Miguel Mateos (decano de Ciencias), M<sup>a</sup> del Rosario Arévalo (decano de Biología), Jesús Galende (decano de Economía y Empresa), Fausto José Barbero (decano de la Facultad de Enfermería y Fisioterapia) y Javier de Santiago (vicedecano de Filología).



Soledad Ruiz Vega (Ayuntamiento La Alberca), Miguel Ángel Luengo (alcalde de La Alberca), Alain Saldaña (hostelero), Emilio Checa (secretario general de la Cámara de Comercio), Antonio Flórez (secretario general Aesco), Benjamín Crespo (presidente de la Cámara de Comercio) y María Dolores Menéndez (Casino de Salamanca).



María Dolores Santos y Domingo Pinto (Colegio Maristas Champagnat), Alba Hernández y José Álvarez (Ayuntamiento de Carbajosa), Antonio Martín y Lorenzo Lasa (Feuso), Víctor Luis Martín y María del Prado (Colegio Antonio Machado).